



La belle histoire du R.O.S.O.

Depuis 30 ans, le R.O.S.O. (Regroupement des Organismes de Sauvegarde de l'Oise) qui fédère actuellement près de 80 associations (dont la SYLVE) peut s'enorgueillir d'un bilan très favorable dans tous les domaines qui touchent à l'environnement : défense de la nature, du patrimoine, des sites et paysages, traitement des déchets, contrôle des nuisances, participation à la concertation avec les pouvoirs publics, actions en justice en cas de nécessité.

Simplement pour l'année 2008, toutes les actions entreprises représentent 2200 heures de bénévolat !

Elles concernent l'installation des éoliennes, l'aéroport de Beauvais, le canal Seine-Nord, l'urbanisme et l'aménagement du territoire, les problèmes de l'eau et de l'assainissement ... La plupart de ces sujets restent d'actualité en 2009.

Citons par exemple l'élaboration du plan local d'urbanisme (PLU) naguère plan d'occupation des sols (POS) (prévu à Coye mais aussi dans beaucoup d'autres communes), le projet d'installation d'une centrale électrique à Verberie sur une voie de passage des grands animaux, la révision du plan départemental des déchets, les projets de carrières polluantes. Des dossiers juridiques instruits par le R.O.S.O et qui concernent plusieurs communes sont en cours d'examen.

Même si nous ne sommes pas directement concernés par ces problèmes, n'oublions pas que, dans le passé, grâce à l'appui des Associations du R.O.S.O, nous avons pu éviter l'installation d'un gravitaire d'eaux usées passant par la forêt et le site des étangs.

Plus que jamais, le R.O.S.O doit apparaître comme le contre-pouvoir nécessaire à une vision locale sans concertation avec les citoyens.

« C'est une triste chose de penser que la nature parle et que le genre humain n'écoute pas. »

Victor Hugo